



## Un mensaje al Presidente de la República

MADRID. —El Secretariado Nacional de los Institutos Religiosos de España, en nombre de 4 958 Comunidades ha elevado al Presidente de la República un mensaje, en el que pide que devuelva la ley de Congregaciones al Parlamento para su revisión. Dice que las Ordenes y Congregaciones religiosas que desde la implantación de la República se han conducido con los máximos respetos y la más correcta disciplina hacia el Poder constitucional, sin mezclarse en las contiendas de los partidos, no obstante las violencias y agresiones sufridas en sus moradas y en sus personas, no pueden por menos de elevar su voz al Jefe del Estado al ver consumado el mayor atropello que se puede cometer contra la Iglesia católica e institutos religiosos.

Se hacen en él múltiples y acertadas consideraciones y termina diciendo que, faltando el Tribunal de Garantías Constitucionales, se dirigen al Presidente de la República como ciudadano, jurisconsulto y jefe de un pueblo que en su mayoría se declara católico, y sería grande su satisfacción si recibiese a una comisión del secretariado en audiencia especial para exponerle el sentido religioso y patriótico de esta exposición.

### Protestas por la ley de Congregaciones religiosas

—La Asociación de Amigos de la Enseñanza ha dirigido un escrito a los diputados católicos, que han defendido el proyecto de Congregaciones religiosas, haciéndoles saber que protestan del ultraje inferido a las conciencias y a la dignidad de los ciudadanos españoles.

### Un homenaje

SAN SEBASTIAN. —La Unión Regionalista de Guipúzcoa ha hecho público en escrito, en el que se pide a todos los católicos que rindan un homenaje a las minorías agraria y vasconavarra, que tanto han defendido la no aprobación del proyecto de Congregaciones religiosas.

Los nacionalistas han publicado otro escrito, diciendo que esta ley solamente se aplicará en Vizcaya por la fuerza.

Los carlistas también han protestado por la aprobación de la misma.

### Es confinado el contralmirante Guitián

—Cumpliendo órdenes del ministerio de Marina, ha sido confinado el contralmirante D. Alvaro Guitián.

También han sido confinados, al parecer, once marinos más, por haber asistido al banquete del señor Lerroux en el Hotel Florida.

Dichos marinos han partido custodiados para diversos puntos desconocidos.

### Atraco en un tren y tiroteo

BARCELONA. —Unos desconocidos atracaron el sábado al pagador de la Compañía de Ferrocarriles Catalanes, D. Pedro Monserat, que iba en el tren con ochenta mil pesetas para el pago de jornales.

Al llegar el convoy a las inmediaciones de Hospitalet los cuatro atracadores penetraron en el departamento donde iba el pagador amenazándole con pistolas. El señor Monserrat puso las manos en alto, y entonces los desconocidos se apoderaron de los sacos donde aquél llevaba el dinero, emprendiendo rápidamente la huida.

Al reponerse del susto el pagador atracado, pulsó el timbre de alarma y el tren frenó rápidamente al lado de la estación de Hospitalet.

Un agente de policía que iba en el convoy, junto con otros viajeros, se lanzó en persecución de los cua-

tro furtivos, originándose un fuerte tiroteo.

Los cuatro desconocidos, al descender del tren, se unieron a otros que les aguardaban y emprendieron la huida todos ellos, disparando sobre el tren y sus perseguidores.

Resultó muerto a consecuencia de un balazo el empleado del ferrocarril D. Fernando Puente; herida grave Francisca Ruiz, y el esposo de ésta, Martín Algimiro Domingo, herido de pronóstico reservado.

En su huida los atracadores dejaron caer algunos sacos de dinero, que fueron recogidos por los perseguidores. El total de lo recuperado es solamente de cuatro a cinco mil pesetas, por lo que la pérdida total asciende a 75.000.

La Policía practica diligencias para detener a los autores del audaz atraco.

### En Sevilla es cobardemente asesinado el secretario de la F. E. D. A. Sr. Caravaca

SEVILLA. —A última hora de la tarde del sábado cuando regresaba de las afueras en un coche de caballos D. Pedro Caravaca, secretario de la Comisión permanente de la F. E. D. A., al pasar por la calle de Caravaca un individuo que salió de la de Conde Negro se encaramó al estribo del carruaje e hizo tres disparos, que alcanzaron al Sr. Caravaca en la región precordial. El cochoero dió un fustazo al agresor, y rápidamente se dirigió a la Casa de Socorro del Prado, donde el agredido ingresó ya cadáver.

La noticia extendida con rapidez ha causado gran sentimiento en toda la ciudad.

No hace muchos días el Sr. Caravaca había acompañado a Madrid a la nutridísima manifestación sevillana que visitó al jefe del Gobierno, al ministro de la Gobernación y al Presidente de la República para pedir remedio a la difícilísima situación que han creado a Sevilla los continuos conflictos y atentados sociales.

En los alrededores de la Casa de Socorro se congregó numeroso público, acudiendo seguidamente las personalidades de mas relieve en la vida comercial de Sevilla. El cadáver de D. Pedro Caravaca se colocó sobre la mesa de operaciones; ante él desfilaron infinidad de personas. Muchos obreros de la fábrica Coblán, de cuya industria era gerente el fallecido, desfilaron por la Casa de Socorro, besando el cadáver en la frente. El conde de Bustillos, presidente de Acción Popular, estuvo largo rato en la Casa de Socorro, postrándose de rodillas ante el cadáver y llorando. Las escenas emocionantes se repitieron durante el tiempo que el cadáver estuvo expuesto.

La F. E. D. A. con su presidente Sr. Bonet, desfilaron por la Casa de Socorro en los primeros momentos. También se personó el fiscal de la República, D. Fernando González Prieto.

Con gran rapidez se constituyó en la Casa de Socorro el Juzgado de guardia, comenzando a actuar. Recibió declaración al cochoero Luis Rodríguez.

A las ocho de la noche, el cadáver fué trasladado al departamento anatómico, constituyendo el acto una sentidísima manifestación de duelo. Durante la madrugada ha sido velado el cadáver por infinidad de personas.

Se han reunido los elementos de la F. E. D. A. y han dirigido un llamamiento al comercio y a la industria protestando del asesinato vil y canallesco del Sr. Caravaca y acordando el cierre indefinido del comercio y de la industria.

Seguidamente se formó una imponente manifestación que se dirigió al Gobierno a protestar del asesinato y contra las palabras pronunciadas en la última sesión

## TEMAS DEL DIA

### Otro crimen social

...Y el caso es que no hay medio de hablar de otra cosa. Aunque ello constituya una repetición; aunque se diga hoy lo mismo que ayer y que hace ocho días y ocho meses, no podemos por menos de dedicar nuestro comentario al mal ya endémico de la actual situación de España: e de la continuidad de los atentados y de las violencias creadoras de una intranquilidad que hace presa en todos los ciudadanos. Sevilla ha sido teatro de un crimen que caracteriza esa situación de que hablamos. El secretario de la Federación Económica de Andalucía ha sido muerto a tiros en pleno día y en medio de la calle. Y esto ha ocurrido a los pocos días de haberse expuesto al Gobierno por las fuerzas vivas sevillanas el estado de anarquía que reina en aquella ciudad. El extremismo no ha tardado en tomar su venganza contra quienes quisieron combatirle por medios legales impetrando el amparo de los llamados a garantizar el orden y la seguridad de los ciudadanos. No ha tardado tampoco en demostrar lo poco que le arredran esas peticiones de amparo a la autoridad gubernativa. De estas inocencias se rean tranquilamente los sindicalistas que han llegado a hacer del impunismo un arte y del pistolero una fuerza incontrastable. Se quejaban los sevillanos de que no se les dejaba vivir, sin que el Gobierno, al parecer, se decidiera a creerlo. Los propios sindicalistas han ofrecido al ministro de la Gobernación la prueba de que la queja no era exagerada.

Y no se piense que esta situación es privativa de Sevilla. El mismo día que allí se comió ese asesinato, en el otro extremo de la Península, entre Barcelona e Igualada, se atracaba en un tren a un pagador y los pistoleros sostenían nutrido tiroteo con la Guardia civil matando a un empleado del ferrocarril e hiriendo de gravedad a varios pacíficos viajeros.

Sería pesado excitar una vez más al Gobierno a obrar de forma que se restableciera el principio de autoridad, único modo de evitar que este estado de violencia constituya la situación crítica del país; sería inútil también pedir nuevamente al Gobierno que deje paso a quienes se encuentran en disposición de imponer el orden y de dar término a los atentados sociales, restableciendo el respeto y la convivencia tranquila y segura de los ciudadanos. De sobra sabemos ya para que sirven estos clamores. Pero sinceramente creemos que las cosas no pueden continuar así mucho tiempo. La ciudad de Sevilla se apresia a protestar en forma que no puede ser desolada. Y el ministro de la Gobernación, cuando aún no se ha terminado la Interpelación sobre el asesinato de La Solana, tiene ya anunciada otra sobre el de Sevilla.

Estas cosas, aunque se crea lo contrario, no caen en el vacío. Prueba de ello: el entusiasmo con que por doquier se acogen las palabras de quienes propugnan ideas derechistas, prometedoras de orden y de paz social.

### La tormenta de ayer

A medio día de ayer descargó sobre Avila una formidable tormenta, que duró con algunas intermitencias hasta bien entrada la noche, seguida de agua y granizo. La piedra causó algunos daños en los sembrados próximos a esta ciudad.

De Burgothondo también se reciben noticias de haber causado la tormenta grandes daños en los pueblos de aquella zona. La granizada duró largo rato, cayendo en algunos momentos piedras del tamaño de avellanas. El granizo alcanzó en algunos sitios más de metro y medio de altura, dejando completamente devastados los sembrados de aquellos términos, con lo que quedan en la miseria no pocos labradores.

La tormenta ha sido tan terrible que en algunas casas de moderna construcción penetró el agua en todos los pisos después de caer los tejados, con derribo de muebles y enseres.

A los salios del Alberche afluyó ayer gran número de personas de esta ciudad, con el propósito de dedicarse a la pesca y pasar el día en aquellos amenos lugares.

Todos ellos sufrieron los rigores de la horrorosa tempestad que descargó con enorme aparato eléctrico. A primera hora las granizadas fueron continuas y después cayó abundante piedra, que causó estragos en sembrados y vifedos.

Los excursionistas en su mayoría se vieron obligados a refugiarse en la fábrica de la luz de Navalunga y no pocos sufrieron resacas.

del Ayuntamiento por un concejal socialista que dijo que había que colgar en la plaza pública al señor Caravaca.

Los ánimos están muy excitados. En señal de duelo han cerrado sus puertas el Centro Mercantil, la Unión Comercial y el Ateneo. Hoy se verificará el entierro de la víctima.

### La propaganda de la C. E. D. A.

HUELVA. —Ayer se celebró el mitin anunciado por A. P. El teatro estaba completamente lleno calculándose asistieron más de tres mil personas, entre las que predominaba el sexo femenino.

La llegada de los oradores fué acogida con una imponente salva de aplausos. Hizo la presentación D. Manuel Montero Secretario político de A. P. de Huelva.

Seguidamente hace uso de la palabra el Sr. Llanes del Rio del Comité de Sevilla y previo un saludo y cariñoso recuerdo a la personalidad de D. Pedro Caravaca protestó del crimen que le ha costado la vida. Se pronunció, no contra los meros ejecutores de esos atentados sino contra los instigadores que sembraron la semilla y esparcieron el veneno entre los obreros. Fué muy ovacionado.

Habló a continuación el Sr. Beca Mateo, concejal de Sevilla.

Al levantarse a hablar el Sr. Vallente se produce un incidente en las localidades altas y dice: En vano pretenderán interrumpir el acto porque las derechas españolas triunfantes desde el 25 de abril ante el abandono que se las tiene por parte del Poder público están dispuestas a celebrar sus actos pese a quien pese. Si alguien quiere provocarnos nosotros nos defendemos, porque de hombre a hombre no va nada. (Ovación)

Aquí lo que ocurre es que se vienen dando cuenta que esto se vá por la borda, porque las derechas han ganado unas elecciones, ganarán otras y otras hasta que de una vez echemos de España a... (una formidable ovación impide oír las últimas palabras).

Habló después el Sr. Gil Robles; el público puesto en pie lo tributa una entusiasta ovación. Emplea diciendo que va a hablar con toda

sinceridad dentro de los límites de tiempo que se le imponen. Una voz: Hable usted todo el día que usted no molesta nunca, a lo que replica que por él estaría hablando todo el día.

El orador habla de la actuación de las derechas antes y después de la implantación de la República. Nosotros no tuvimos parte en la revolución, y digo esto porque ahora doblé muchos la rodilla ante ella llamándose radicales socialistas, socialistas, azañistas, etc. después de haber perdido a la U. P. (Aplausos).

Nosotros venimos dispuestos a inclinarnos ante la libertad del pueblo, no nos interesa la forma de Gobierno sino el fondo, queremos lo sustancial y no lo accidental, defendemos a España y a nuestra Religión que es lo único que nos interesa y ante lo que nos doblegamos. España entera pregona el fracaso del Gobierno como políticos, como demócratas y como revolucionarios. El Sr. Gil Robles desciende en consideraciones sobre estos tres puntos. Dice que en España el Gobierno no ha resuelto ningún problema antes al contrario ha creado muchos. Dice que no hay respeto para la propiedad ni para el orden público pues lo único que se suceden son atracos, robos, asaltos, etc. (Muy bien) Mientras tanto la agricultura, la industria y el comercio se arruinan, hoy hay diez veces más de parados que cuando vinieron al Poder los socialistas. Nosotros enemigos del Gobierno y su política, dijimos a éste que si traía a las Cortes una ley para remediar el paro forzoso seríamos los primeros en votarla porque entendemos que no es cuestión de derechas ni de izquierdas, sino que es el hambre de nuestros hermanos la que todos tenemos la obligación de acallar (Ovación. Una voz: Así se habla).

Propugna por la convocatoria de nuevas elecciones para demostrar si España está o no con el Gobierno.

Acción Popular que no ha hecho la revolución pero que ha nacido cuando ya estaba hecha, está vivificada de un espíritu renovador y transformador que quiere justicia a toda costa. El que no sueñe con el imperio de la justicia que no venga a nosotros, que no cabe en nuestras filas. Injustos fueron muchos propietarios españoles que entendieron que sus bienes eran solo para su recreo sin querer entender que Dios se los había dado para su administración. La culpa no es de los obreros, es nuestra porque si a ellos hubiéramos ido con las doctrinas de Cristo a buen seguro que no se hubieran marchado en pos del adversario. Nosotros no queremos librar la batalla en el Parlamento porque el actual no representa al pueblo. La solución del problema está en la rápida disolución de las Cortes, porque son perturbadoras, y porque son anticristianas (Muy bien y grandes aplausos). Si el Gobierno, como dice, tiene todo a su favor, vamos a unas elecciones y que el pueblo decida.

Al terminar su brillante peroración fué objeto el Sr. Gil Robles de una formidable ovación. En la calle a pesar de todos los requerimientos de no hacer ostentación alguna fueron los oradores objetos de numerosos aplausos y vítores. Posteriormente se celebró en el Hotel Urbano un banquete al que solo asistieron, por insuficiencia de local, trescientos comensales entre los que había muchas señoras. A los brindis hablaron los mismos oradores para dar las gracias por el entusiasmo demostrado. Han asistido muchas representaciones de los pueblos del alrededor. No se registró ningún incidente.

Lea usted EL DIARIO DE AVILA

## Grata visita

### Los escolares de Avila

ARENAS 19. —Hemos recibido la gratísima visita de un grupo de 62 niñas de las Escuelas Nacionales de Avila, acompañadas de sus dignas profesoras doña Argentea Tamames, doña Adela Antero y señoritas Luisa Martín, Guillerma Mendoza, Visiración Burgullo y Elvira Avila.

Sobre las nueve de la mañana llegaron las expedicionarias en dos coches y nos refieren que estuvieron tomando un bocadillo sobre las siete y media en la punta del puerto del Pico. ¡Con qué deleite lo referían las niñas! El viaje lo han hecho con toda felicidad. ¡Quiera Dios que el regreso sea lo mismo.

Solo hicieron llegar a esta villa, y lejos de sentir deseos de descender las simpáticas niñas, al entrar, en este grupo escolar, hicieron amistad con las que en él estaban en clase y recorrieron todas las dependencias, viendo todo, enterándose de todo, tomando notas las mayorcitas en sus apuntes, y para descenso y como signo de juvenil alegría unas y otras, las de Avila y las de aquí, formaron tres inmensos círculos concéntricos en el patio y lanzaron al espacio el dulce sonido de los cantares que entonaban sus infantiles gargantas. ¡Alegría! ¡Mucha alegría! Después en los coches marcharon todas las expedicionarias a visitar la hermosa capilla del convento de los padres Franciscanos, bella obra de arquitectura, visitadísima por todos los turistas.

Hicieron la comida en las hermosas praderas de aquella incomparable campiña y la familia de los señores Bardají, obsequió con bellos ramos de flores a todas.

A las cuatro de la tarde regresaron a esta, siendo recibidas en la mitad del camino por las niñas y señoras maestras de estas graduadas. Todas juntas recorrieron la población. Visitaron la Fábrica de Resinas, Colofonia, etcétera, de la S. A. Productos Resinosos. Vieron fábricas de aserrar maderas y de fabricación de aceites por procedimientos modernos; alguna de ellas funcionaba aún y también se les mostro la clásica viga de la antigua fabricación de aceites.

Visitaron por último el Palacio del Infante D. Juan, hoy propiedad de los herederos de D. José Rodríguez Morcón.

¡La hora de la partida! Las niñas no han deseado un momento. Estaban contentísimas. Sus profesoras lo mismo. Hubimos de admirar el temple y la fibra de todas. ¡Y cómo doña Adela Antero, con sus años las seguía! ¡Si parecía la misma de hace 27 años, cuando estaba de maestra en Poyales del Hoyo.

Parlen para Avila y son obsequiadas con ramos de flores. A todas nuestra bienvenida y que el viaje, como esperamos, les haya dado muchos frutos en su labor escolar.

S. Durán

## LA LOTERIA

### El sorteo de hoy

32 295. —Barcelona; 150.000 pesetas.  
27 614. —Barcelona; 80.000.  
7.732. —Barcelona; 60.000.  
54.418. —Barcelona; 20.000.  
Los números premiados con 5.000 han sido:  
41.256; 18 636; 6 214; 16.710; 21 mil 506; 9 396; 27.815; 30.154; 20 mil 964; 5.991; 18.621; 8.981; 14 mil 249; 24 859; 39.718; 31.040; 18 mil 444; 12 627; 18.223; 36.250.



ESPERANDO LA ULTIMA PALABRA

Cuando me dirigía al lugar donde voy alineando estas palabras, hervían en mi corazón las apesadumbradas consideraciones a que forzosamente he de conducir el suceso dolorosísimo de ver un conglomero de hijos de españoles, bautizados en el seno de familias constituidas bajo la bendición de Dios—salga el que deba salir—acordando las sectarias medidas que se reúnen en el ya definitivamente aprobado proyecto de ley—esto es en la ley contra las Congregaciones y Confesiones—(mejor dicho, una sola Confesión) religiosas.

En 1.º de octubre cesará para cerca de seiscientos mil niños españoles la enseñanza cristiana que sus padres cristianos quisieron darles, en uso de un derecho que habla de morir por una paradoja en que se rebozan ahora sus enemigos, a manos de los más furiosos defensores de la libertad.

Y llegando a este lugar, no leja no a uno de los institutos más antiguos de Madrid, pude contemplar cómo cruzando la anchurosa plaza caminaban, con paso menudito y recatado continente, dos niñas, portadoras de grandes carteras escolares, y junto a ellas dos religiosas, fija en el suelo la mirada, y en cuyo semblante, resplandeciente de serenidad, veíase la modesta y tranquila expresión del operario en el cumplimiento de su deber.

Aquellas monjitas saben ya, después de cruel alternativa de muchos meses, que su ministerio docente, favorecedor principalmente de los necesitados, de los hambrientos de cultura, y acaso de pan, que también les proporcionan si es menester, que su santo ministerio docente va a cesar automáticamente en los comienzos del curso inmediato. Aquellos dos niñas, en mi contemplación amarga, eran como el símbolo de 700.000 que se quedan desde hoy sin escuela y sin maestro. Aquellas dos religiosas resumían para mí emocionada contemplación todo el esfuerzo ingente de las hijas predilectas de la Iglesia en pro del que quiere aprender y no puede, en el seno de una organización estatal que hubiera tenido sin maestros y sin centros de enseñanza a esas 700.000 criaturas bautizadas en Cristo, a quienes se les niega—en el cuadro de derechos paternos imprescriptibles—el derecho cordial de aprender en Cristo.

Cruzaban la plaza. Evidentemente, camino del Instituto, en busca de una sanción oficial. Por un momento, reptó, parecieronme los protagonistas de una entrega simbólica...

Todos los frates y monjas, llenos de abnegación personal o impulsados por un espíritu de sacrificio sublime, allegábanse a empujar sus selectísimos mil discípulos amados al Moloch de la enseñanza sin Dios, que, no hay que engañarse, no puede ni para esa fecha legal y perentoria, enseñar, porque lo único que se habrá logrado es borrar a Dios—el Santo Nombre de Dios—del cuadro de la enseñanza; pero ¿qué enseñanza quedará?

Según unos momentos a las niñas y a las religiosas, iban, en efecto, al Instituto... Al llegar al umbral una escena sencilla y conmovedora: Las niñas besaron las manos de las religiosas; éstas apoyaron sus labios en las frentes infantiles... Las niñas criaturas se internaron en el suelo, en el infesto tránsito del Instituto, hasta perderse en la sombra polvorienta y hervorosa... ¡Como si no hubieran ya de salir más!

Las religiosas miraron un momento al fondo... Se contemplaron mutuamente, y con una leve señal acordaron partir. Emparejadas, solitarias, en medio de la multitud, caminaron de nuevo, fija en el suelo la mirada, pero resplandeciente el rostro de serenidad... Como quien sabe que la última palabra es siempre de Dios.

Victor Espinós.

Cine

Liceo

«Gongorilla», que se rodó ayer en el Liceo es una de las cintas de Africa mejor logradas. Sin argumento, naturalmente, por tratarse de un simple viaje de estudio a través del continente negro, mantiene sin embargo constantemente despierta la atención del espectador, sobre todo en fotografías del rinoceronte y del gorila, no creemos que la haya igualado ninguna otra película de esta clase. También presenta con gran minuciosidad la vida de los pigmeos. Completó el programa un noticiario sonoro.

Grandes existencias y variado surtido

DE

Norias de ALAEJOS
Arados de ALAEJOS
Prensas de ALAEJOS
Trilladoras de ALAEJOS
Aventadoras de ALAEJOS
Calzos y bujes de ALAEJOS
En la fundición de ALAEJOS
CATÁLOGOS GRATIS
Los pedidos a Jorge Martín e Hilo (Valladolid)

Fuegos fatuos

Estando Romanones en un pasillo del Congreso con un diputado, pasó por su lado el Sr. Pérez Madrigal, y el primero le dijo:

—Oiga usted, Madrigal. Le felicito por su intervención de ayer; conste que en su primera interrupción dije: «Aquí hay madera de parlamentario».

El Sr. Pérez Madrigal respondió: —Conste que yo no le he interrumpido a usted, y además he manifestado en una ocasión que no debía interrumpirse en sus discursos.

—Yo no lo digo—replicó Romanones—porque usted no me haya interrumpido; lo que sí digo, para que usted lo sepa, es que usted tiene gran madera de parlamentario, y tiene además muchos años por delante para bregar en la política. Le aconsejo que siga usted la misma corriente de su temperamento.

—Muchas gracias—repuso el señor Pérez Madrigal.

Y Romanones añadió: —Cuando yo vine aquí por primera vez tenía veinticuatro años, e hice lo mismo que usted. A los cinco años era alcalde de Madrid, y a los otros cinco, ministro.

Y eso que Romanones es cojo... así es que Madrigal puede ir todavía más deprisa.

Todo el mundo envidia a los toreros por su facilidad para ganar el dinero; y así cuando a una persona se le daban bien los negocijos, los demás le decían con un poco de burla y un mucho de envidia: «Ganas más dinero que un torero».

Pero sí, sí, hoy nos enteramos que un torero que acaba de regresar de Portugal ha presentado una denuncia, en la que afirma que, al pagarle la Empresa, le entregó un billete de 500 pesetas, y cuando intentó cambiarlo por otros de menor cuantía, resultó ser falso.

La imitación está buenamente hecha y en el billete aparece un retrato de Isabel la Católica.

La policía está haciendo averiguaciones para descubrir a los autores de la falsificación.

Y se dirá ahora el alumno de Cúchares: «¡Mardita sea mi arma! la tar Isabe me ha resurtao protestante y a mi una mala faena no me la hace ni Cagancho».

Mosotros hemos oído hablar de relojes descomunales, y en nuestra inocente ignorancia nos creíamos que el mayor reloj del mundo era el de pulsera del Sr. Rico, pero como a todo hay quien gane las agencias periodísticas extranjeras nos transmiten la siguiente noticia: «Paris.—La novedad parisina actual consiste en un reloj instalado a 200 metros de altura y con un cuadrante de veinte metros de diámetro.

En realidad no se trata de un auténtico reloj sino simplemente de un cuadrante luminoso, en el que las horas aparecen mediante un proyector, los minutos están señalados por lámparas eléctricas y las agujas son líneas de bombillas que se encienden y se apagan en el momento en que el minuto siguiente ilumina la línea que le corresponde.

Una de las esferas da sobre el Trocadero y la otra sobre la plaza de la Concordia.

El público parisino está entusiasmado con esta novedad, que ha embellecido la popular torre que construyó el ingeniero Eiffel cuando casi no había rascacielos en Norteamérica.

Y pensará el corregidor madrileño: ¿De qué me sirve a mí el ser tan gordo?

¿Se quiere que vivamos en régimen de auténtica democracia? Pues que los demás empiecen por respetarla y nos encontrarán siempre en vanguardia. Lo hemos estado hasta hoy y no ha de costarnos esfuerzo perseverar en ella. Mas si se niega la democracia o si en ella se hace posible—valga la paradoja—un sistema de violencia que nadie espere que le sigamos rindiendo culto después de muerta. La resignación tiene su límite. La abnegación también. Y la cendidez, cuando incide en tontería, es pecado grave.

¿A que no adivinan ustedes de quien es esto? ¿De «C. N. T.»? no; ¿de «Mundo Obrero»? tampoco... es de... «El Socialista»... Los hay con cara dura ¿verdad?

Dice «La Tierra»: «El desmayo que sufrió D. Ibañeta en Oviedo durante su discurso, y que nosotros lamentamos, no fue debido al calor, como dirá la Prensa del corro, sino a la sospecha de que no tardando mucho se quedará convertido en simple hombre de negocios marxista.

¡Hay que ver las reacciones que determinan las perspectivas del ostracismo!»

Según, según, porque hay ostras con perlas, y ese ostracismo no creemos que le asuste a D. Ibañeta...

El plan Roosevelt ha causado mal efecto en Francia

(De nuestro servicio especial P.A.)

PARIS.—E mejor medio de reconocer la importancia del proyecto del Presidente de la República Norteamericana es reflexionando detenidamente antes de contestar a su mensaje. Este, al menos, es el criterio general del público parisino.

La iniciativa de Roosevelt se dirige más bien al Japón que a Alemania, sin embargo de que en algunas capitales de Estado europeo se piense que el mensaje norteamericano se refiere a los gobernantes de Berlín.

En cuanto a los Soviets, es la primera vez que desde Washington se dirigen oficialmente al Gobierno de Moscú, reconociendo con eso su existencia como Estado por parte de los Estados Unidos.

Francia, a nuestro juicio, debe reservarse hasta que den su contestación los Jefes de Estado de Europa.

Existe una contradicción entre la conclusión y las premisas del mensaje estadounidense. Roosevelt parte de la idea de que existen todavía naciones en las que no se han echado las bases de la paz y propone asegurarla por un simple llamamiento al honor. Reconocer que las condiciones para la paz no las cumplen ni las han de cumplir, por falta de fundamento en el pueblo y en los Gobiernos de determinados países, y obrar como si las cumplieren, es edificar en el aire. Así al menos, se piensa en algunos sectores de la política francesa. El mal está, indudablemente, en que las más sólidas fortificaciones en las fronteras de las naciones no hay quien encuentre medio para derribarlas por la persuasión.

El proyecto francés propone, por lo contrario, mantener lógicamente los armamentos en lo que concierne a la gendarmería internacional. Esta concepción ha sido torpedeada por el plan Roosevelt. El mis-

Sección religiosa

SANTORAL

Día 23. Martes.—Letanias.—La Aparición de Santiago el Mayor, apóstol; Santos Desiderio, Lucio, Julián y beato Andrés B'ola, mrs.; Miguel, Eutiquio, Florencio y Juan Bautista Rossi, cfs. y beata Humildad, vd. y fdrá.

La misa y oficio divino son de este día, con rito simple y color morado.

CULTOS

Los Trece Marles a San Antonio San Antonio. Por la tarde, a las cinco, exposición de S. D. M., rosario, ejercicio a San Antonio, plática y solemne reserva.

Nuestra Señora de la Misericordia San Martín.—La Cofradía de la Misericordia celebra solemne triduo a las siete y media de la tarde.

Mes de María

San Vicente. Por la tarde, a las seis, rosario y ejercicio del mes.

DEPORTES

FUTBOL

El partido de ayer entre el Racing Club de Segovia y el Deportivo Abulense tuvo que suspenderse a los quince minutos de empezado a causa de la lluvia. Durante el tiempo que jugaron que fué de dominio alterno no se marcó gol alguno.

El partido de torneo infantil entre el Racing C. de Avila y el Ciclon, terminó con la victoria del primero por tres goles.

Arturo Canales

Entarimados del norte, pino rojo. Cementos Cosmos, Asland y Cangrejo.

Castelar, 3. Teléf. n.º 45

mo plan apoyaba el sistema defensivo francés, el cual se apoya en la neutralidad de la línea del Rin.

En estas condiciones, no es extraño, que una corriente de extrema prudencia domine hoy a los gobernantes franceses.

E. Black

(Reproducción reservada.)

Quiere usted bombillas eléctricas de 5 a 100 Necesita usted adquirir flexible, hilos, pequeño material eléctrico, cazos, hornillos, planchas, limbres, pilas, lanternas, tulipas, reflectores, aparatos de comedor, salón, portátiles o de sobre mesa. 0'85

Desea usted reparar aparatos de radio, adquirirlos nuevos o de ocasión, altavoces, lámparas de radio, acumuladores, accesorios para baterías, reparar su instalación eléctrica o efectuarla de nueva planta?

DIRIJASE A LA CASA ORTIZ San Segundo núm. 12. — Teléfono núm. 286. — AVILA.

Depósito de la afamada lámpara METAL T. Distribuidor para la provincia de los reputados aparatos Radio Mendel. Aparatos de radio para corriente alterna y continua funcionando sin antena ni tierra a 375 y 425 pesetas. Alquiler de aspiradores eléctricos para limpiezas.

Folleton de «EL DIARIO DE AVILA»

EL SECRETARIO

Novela original de Rafael Pérez y Pérez

toricos es una verdadera obsesión que puede más que él. Ocupó el cargo de agregado en Bruselas durante cierto tiempo y un buen día pidió la excedencia y se marchó a desentrañar escrituras del tiempo de Moisés, o a enterrarse en su hermosa casa entre legajos polvorientos, como usted, ni más ni menos. Algunos le han tomado por loco... Yo, encuentro que hace bien: el hombre es rico, no necesita ganar su pan sujetándose a los reglamentos administrativos que todas las carreras tienen, y tiene además ese gusto, por otra parte muy inocuo... ¿por qué no ha de hacer lo que le venga en gana? —Es preciso que ese muchacho se venga conmigo. ¿Sabe usted,

5) cruzado por delante del convento de Capuchinos, en cuya iglesia se venera la milagrosa imagen de la Virgen de las Tres Avemarías, de cuya devoción fué cuna, y a paso lento pasaba ante las viejas casas solariegas de antiguos balcones y rancias portadas, sobre las que campeaban blasones heráldicos colijados por coronas de conde o de marqués. Pasadas las iglesias de Monserrat y de Santiago, una casa restaurada artísticamente en el más puro estilo español, ofrecía a través de sus portadas abiertas el primor de un zaguán zocalado de azulejos con bancas medievales arrimadas a la pared, gran farol de bronce y cristal pendiente del arco medianero, sencilla hornacina en el testero de la izquierda con una imagen de la Virgen en azulejos, iluminada perpetuamente con linda lamparilla de bronce, y unos maniqués revestidos de armaduras auténticas en los rellanos de la gran escalera... Bien hubiera querido el señor de Mur aparearse del coche y pedir licencia para visitar la solariega mansión, cuyo zaguán prometía cosas mucho mejores en las

amplias salones que dejaban adivinar los balcones, en los alegres miradores que caían a un bello jardín doselado de trepadores; pero Heredia hizole notar que la tarde caía y no era cosa de andar con entretenimientos.

El auto, después de atravesar la calle Mayor, dejando detrás el palacio del Obispo y la catedral, enfiló por fin la calle del Colegio, en cuyo término aparece éste dando frente a la huerta esplendorosa y dominante una gran extensión... Su mole de fisonomía tersa ofrecía, sobre la lisura de las paredes un poco desconchadas por las inclemencias de su senectud, el ligero adorno de unas portadas salomónicas. La primera de ellas era la de la iglesia cerrada a la sazón La segunda, abierta de par en par, dejó ver un zaguán en cuyo fondo otra segunda puerta a modo de mampara de maderas oscuras estaba entreabierta y permitió atisbar rápidamente un hermoso claustro cuyo centro era exuberante y artístico jardín... Una larga fila de colegiales enfundados en sus batas de uniforme, con sus inspectores

vigilándoles, cruzaban con paso rítmico y reposado por los arcos fronteros del claustro, desapareciendo por una amplísima puerta que descubría otro patio.

La segunda brigada, que va al recreo—murmuro Heredia evocando quizá un tierno recuerdo de aquella infancia transcurrida al abrigo de los muros seculares de la antigua universidad de Dominicos, hoy afamado colegio de la Compañía de Jesús, donde tantas inteligencias y tantas almas se han formado en el molde de San Ignacio de Loyola, por esos intrépidos educadores de la juventud.

La tercera portada, que no se abre nunca, estaba en idéntica disposición que la de la Iglesia...

Cruzó luego el auto bajo la puerta de Alicante, resto de sus viejas murallas, especie de arco muy antiguo que todavía conserva los portones llenos de herrajes, y comenzó a deslizarse a toda marcha, bajo los frondas de una espesa alameda que enlazaba sus ramas con las de los corpudos frutales de la huerta del colegio de Santo Domingo, sabiamente extendida a los

pies de la bella montaña que le sirve de respaldar y abrigo, ya entre los boscajes de plátanos y aromos que adornan los fiancos de la carretera... Pronto la alameda terminó, tronándose en un espeso bosque de palmeras magníficas, a derecha e izquierda del camino, dejando ver al fondo la sierra gigantesca de Redován con sus raras y hermosos colores en aquel atardecer maravilloso. Un verdadero paisaje de película.

—¡Estupendo!...—murmuró el Duque entusiasmado.—Aunque no recogiésemos lo que veníamos a buscar, valía la pena el viaje por sus perspectivas.

Mediaba la mañana cuando el Roll tambaleándose sobre los baches de un ramal de empalme, cruzó el Segura plétórico, hinchado, majestuoso... Sus aguas turbias arrastrando sedimentos de terrenos atravesados en su cuenca, reflejaba claramente el sol... Cuadrillas de trabajadores regresaban de la huerta; mujeres renegridas y aviejadas en la dura labor, con los pañuelos arrollados sobre las ca-

(Continuará)



# Grandioso acto agrario en Arévalo

## Animación

AREVALO, 21.—Por la carretera de entrada a Arévalo cruzan numerosos automóviles de todos los pueblos de la provincia de Avila y de muchos de la de Valladolid que se detienen en la Plaza Mayor, y allí descienden del interior de los ómnibus los entusiastas campesinos que son la mejor escolta de los diputados agrarios. Un coche con 30 personas de Salvatierra, Gimbalcón y Narros, lleva un cartel con esta leyenda: «Burgos podridos: ¡adelante!»

Dos mil... tres mil forasteros... nadie podrá decir la cifra exacta de todos los que ayer vinieron a Arévalo a demostrar su entusiasmo por el terruño y la religión. Un aeroplano estuvo volando durante varias horas contribuyendo a aumentar la animación.

A las once y media llegó el tren que conducía a los oradores, señor Royo Villanova y D. José María Hueso, a quienes acompañaba desde Avila una comisión de Acción Popular con su presidente D. Salvador Represa. En la estación acudió a esperarles las directivas de «Unión Ciudadana de Arévalo» y de la «Agrupación Agraria» y ocupando varios coches subieron al pueblo donde fueron cariñosamente aplaudidos.

En el domicilio social de «Unión Ciudadana» estaban esperando distinguidas y bellas señoritas que prorrumpieron en grandes aplausos al entrar los oradores.

Poco después fueron al local que ocupa «Agrupación Agraria», donde su presidente, D. Ruperto López, hizo la presentación del señor Royo en breves y emocionantes palabras, a las que contestó éste explicando la razón de ser agrario porque ser agrario es cosa de sentido común. (Fueron muy aplaudidos).

A la una, en el Hotel Comercio, propiedad del conocido industrial de Avila, D. Fausto Martín, se celebró un banquete en honor del señor Royo Villanova. Antes de empezar la comida las juventudes de Avila pregaron «J. A. P.», que alcanzó un gran éxito de venta. El ágape estuvo admirablemente servido y fué muy felicitado el señor Martín por la excelente y bien condimentada comida.

## El acto

A las tres, hora anunciada para el acto, ya estaba completamente lleno de público el Frontón Perotas que era donde aquel había de celebrarse. Personas acostumbradas a esta clase de cáculos nos aseguran que pasarían de cinco mil los asistentes. El día amenaza tormentoso, lo que no es óbice para que la gente eguante imperturbable a pie firme.

Al subir los oradores al estrado preparado al efecto son objeto de una gran ovación. Preside el acto D. Emilio García Vara, presidente de «Unión Ciudadana de Arévalo».

## Discurso de D. Epifanio Rodríguez

Habla en primer lugar D. Epifanio Rodríguez, de «Unión Ciudadana».

Dice que los agrarios lo son porque son españoles y, porque defienden la libertad, la justicia y la democracia (aplausos). Combate las medidas radicales del Gobierno enemigas de toda labor organizadora y que sólo conduce a los pueblos a la ruina. A hombre libre, propiedad libre. Los agrarios defendemos el derecho de propiedad limitado por los principios morales de acuerdo con la doctrina de la Iglesia.

Los agrarios somos partidarios de la justicia social cristiana; de la participación en los beneficios, de la intervención en los negocios, y de todo aquello que creemos justo, porque los agrarios estamos con la vista puesta en la justicia de Dios. (Aplausos).

La injusticia de las bases de tra-

Asisten más de cinco mil campesinos para escuchar a los oradores.—Magnífica organización de «Unión Ciudadana de Arévalo», dirigente del acto.—Ligeros incidentes que son respondidos con vivas a España.

(De nuestro enviado especial Pablo S. Matas)

bajo; la alarma de la Reforma agraria que convierte al obrero en esclavo del Estado; el retro obrero malencauzado; el seguro obligatorio de accidentes del trabajo impuesto por las dictaduras de las Casas del Pueblo; el aumento en las contribuciones; la orgía burocrática, la falta de crédito agrícola, etc., etcétera, traen esas consecuencias de los obreros parados, del comercio paralizado y de todos los grandes males que aquejan a la agricultura. (Aplausos que duran largo rato).

Habla del trigo y de la importación; dice que esto es una burla y un desprecio para el obrero, pues se deja abandonado el problema del trigo para atender a los catalanes y a su industria.

Termina diciendo que es preciso que haya unión para llevar el Congreso un grupo agrario que defienda los intereses de la agricultura. El partido agrario es el partido del porvenir y procurando su triunfo el progreso patrio marchará por rumbos seguros. (Grandes aplausos acogieron estas últimas palabras.)

## D. Eduardo Ruiz Ayucar

En nombre de «Unión Ciudadana» habla D. Eduardo Ruiz Ayucar.

Dirijo en primer lugar—comienza diciendo—un saludo a mis ilustres huéspedes y saludo también a las mujeres que asisten porque con vuestra hermosura ponéis aquí una pincelada de alegría como las margaritas en la aridez de nuestros campos. (Aplausos).

Y por último doy un abrazo cordial a todos los que habéis venido a escuchar a estos hombres que con los ojos puestos en nuestra Castilla están decididos a evitar que innovadores atrevidos la pisoteen (aplausos).

Este acto ha sido organizado para daros a conocer las doctrinas sociales y que vosotros, a vuestro juicio, escojais de ellas lo que os parezca.

Cita a Aristóteles para decir que somos sociables y que trabajar todos unidos porque hacen falta brazos esforzados para luchar (aplausos).

Explica la cuestión social de acuerdo con la Iglesia, vista a través de la Encíclica de León XIII y dice que la cuestión social es moral y de estómago. Dad a un comunista un banquete y veréis como a los postres se ha olvidado del reparto social (aplausos).

Porque todas sus propagandas se basan en la ambición o en la inculcación; Dijeron a los obreros que les iban a dar duros a 14 reales y que se iban a convertir de obreros en amos. Esta gente, en su ignorancia, no se ha dado aun cuenta de que no ha obtenido ningún beneficio. (En este momento protesta uno de los asistentes y es abuchado por el público). Algunos intentan pegarle.

Durante varios minutos reina gran confusión; pues la gente protesta enardecida contra el interruptor. Al fin uno grita ¡Viva España! (Y entre grandes aplausos se restablece de nuevo la calma).

Continúa su discurso el Sr. Ruiz Ayucar y dice: Es el primer acto celebrado en Arévalo con interrupciones. Aquí han celebrado actos los socialistas y nadie les ha molestado.

Esto demuestra que los que van contra la libertad son los mismos que dicen defenderla. (Atronadora ovación; se oyen varios vivas cuyo significado no se percibe en la mesa de Prensa) Serenidad y orden; nosotros celebramos este acto porque a nosotros no se nos pone por encima nadie (aplausos).

Decía antes que mientras los trabajadores sufrían, los jefes socialistas medraban a su sombra. (Uno dice: «Eso es mentira» y entonces

se reproduce la indignación general que adquiere caracteres apoteósicos. Se oyen duras palabras de protesta contra la actitud de este mozallete (tendrá unos 15 años). Por fin se impone el orden entre vivas a la religión y a Royo Villanova).

Prosigue el Sr. Ayucar su discurso y explica el programa de Unión Ciudadana, que va contra todas las medidas del Gobierno que perjudican al obrero, como la ley de términos y tantas otras. Nosotros defendemos la unidad de la patria y compara a Cataluña con el hijo pródigo que tarde o temprano ha de volver a pedir perdón a España. (El Sr. Royo aplaude entusiasmado así como el público).

Nosotros defendemos la unión entre el capital y el trabajo porque ambas son las piedras angulares de la sociedad. Cita el caso de la ruina de Rusia para demostrar su aserto en pro de la concordia entre el capital y el trabajo (aplausos).

Queremos defender a la agricultura que es en España la principal fuente de riqueza y que el Gobierno la desprecia porque solo se preocupa de la gran industria. El Gobierno os desprecia porque no le votáis y por eso mismo os llama «burgos podridos». (Una atronadora ovación acogió estas últimas palabras no dejando concluir al orador su frase).

## D. José María Hueso

Vengo invitado—comienza diciendo el Sr. Hueso—por «Unión Ciudadana». Yo no pertenezco a ninguna organización, solo soy un hombre del campo. Soy hombre del campo aunque no lo parezca. Mi padre es labrador; y, por eso cuando veo vuestra ruina, perdónadme, pero no pienso en vosotros, pienso en mi padre que es labrador como vosotros. (Aplausos)

La actual situación del campo no es mala, es desastrosa, desesperada. El reconquistar ahora todo lo perdido es muy difícil. El año pasado en Santillana se cogió una cosecha regular y el antepasado bueno, lo cual prueba que ordenando y regulando la producción no se necesitaba la importación. Y a pesar de eso, el ministro autoriza la importación de 380.000 toneladas de trigo extranjero, mientras en España está el trigo almacenado por no poderse vender; y, a pesar de que después de esa importación de 380.000 toneladas el Gobierno ha prohibido que continúe importándose, por el puerto franco de Barcelona continúa entrando trigo extranjero. Por todo esto el estado de la Agricultura es desastroso.

Es preciso que el patrono y el obrero vayan unidos cediendo ambos de su parte todo lo posible para que esa unión se verifique. Si el socialismo ha adquirido alguna importancia es porque los patronos católicos no han cumplido con su deber. (Aplausos).

No nos quejemos de que el obrero se levante; si hubiésemos llevado a la práctica las Encíclicas de los Papas no ocurriría eso. (Aplausos).

Los hombres de derechas pugnamos por una revolución: que cada vez haya menos pobres. Pero

no como pretende la ley de reforma agraria pues la tal ley es un camelo. (Risas).

No se debe permitir que haya tierras improductivas y hemos de dar los medios suficientes para producir. Toda la política actual tiende a la desvalorización de los productos. Los socialistas con su ley de términos no permiten que los obreros de Avila vayan a trabajar a la provincia de Madrid, donde hay falta de brazos, y no pueden hacerlo por el sectarismo de la ley (aplausos).

Lo que quiere el obrero es paz y trabajo. Santo Tomás decía: «El orden es el resultado de la coordinación de vanas cosas para que cada cual esté en su sitio.» Y por lo tanto, si el patrono quiere seguir dominando, si cada cual va por donde le dá la gana, no será posible ni el trabajo ni el orden (aplausos).

Con los bolsos de trabajo ocurre lo propio; tienen una finalidad buena, pero de la forma en que se llevan se iguala al vago con el trabajador. (Aplausos). Un diputado socialista dijo en un mitin que debíamos hacer lo que hacen las abejas. Yo no le interrumpí por no parecerme a ellos (aplausos) pero pensé: ¡Ah! este no ha dicho lo que hacen las abejas, y es que tienen en cada colmena un zángano... (Una gran ovación nos impide oír las últimas palabras).

Combate la Reforma agraria. En ella no se os dice como antes que se os dará la tierra a vosotros mismos, sino a las sociedades de campesinos, con lo cual os convertiréis en esclavos de esas sociedades (aplausos).

Quiero dejaros un recuerdo: Yo también, como el Sr. Royo, soy oriundo de Aragón, y recuerdo que cuando iba a casarse una moza, los apoderadores (como así los llaman o los llamaban) se reunían, y decían: La chica llevará un par de mulas; pues el chico—respondían los otros—llevará una casa; la chica llevará esto—pues el chico esto otro; y después los apoderadores de la moza decían: Esta es la novia, si la quieres la tomas y si no la dejas (Grandes risas).

Yo no quiero decir que la novia sea el Gobierno; pero vosotros el día 23 del pasado abril dijisteis que no la queráis. Y nosotros, al igual que los apoderadores, os decimos: Este es nuestro programa, si lo queréis lo tomáis, y si no lo dejáis (aplausos).

Pensad en vuestros hijos; pensad que estamos haciendo una España nueva (aplausos); lo que hagamos no será para nosotros; será para nuestros hijos. Si no nos unimos para la defensa de la agricultura, entonces nuestros hijos dirán Nuestros padres llevaron una época mala, pero nosotros la llevamos peor (muy bien).

La mujer sabe, mejor que nosotros, las necesidades de los hijos; sigamos lo que ella nos aconseje en los momentos difíciles; porque la mujer al igual que Teresa de Jesús (aplausos) mira a lo alto. Mujeres: Ayudad a los hombres para que España se salve, defendedla en nombre de vuestra patrona, la Virgen de las Angustias, que es la patrona de España en estos momentos (grandiosa ovación).

## D. Antonio Royo Villanova

Al levantarse a hablar el valiente

diputado agrario por Valladolid el público prorrumpe en grandes aplausos.

A petición del público el Sr. Royo se pone el sombrero y dice: Nada tiene de particular, agricultores, que aquí me ponga el sombrero, pues muchas veces en el Congreso me han puesto el gorro (risas y aplausos).

Vengo a hablaros como diputado agrario y voy a poner de manifiesto las incongruencias que existen entre el país y el Parlamento. No hace mucho que en Valencia, Badajoz, Palencia y Zamora se reunían asociaciones netamente agrarias para presentar soluciones al problema de la tierra; y vieron que el trigo no se vendía, y nosotros presentamos proposiciones en el Congreso diciendo que puesto que el trigo no se vendía, pagase el labrador sus impuestos en especie (muy bien. Aplausos).

No estaba presente cuando pedimos esto el ministro de Agricultura y el Sr. Besteiro dijo que nos esperásemos. Hubo otro diputado que pidió una moratoria y el señor Cid dijo que el labrador no podía pagar la contribución. Se suspendió la discusión y ¿hay derecho a que el Gobierno no nos conteste? Se han puesto tantas dificultades y trabas al problema del trigo y a la concesión de un préstamo de 50 millones, que yo digo que este préstamo es la carabina de Ambrosio, o mejor dicho, de Marcelino (aplausos).

Cuando protestábamos de la ley de términos nos respondían con la ley de Congregaciones; cuando nos preocupábamos de la exportación de la naranja, nos decían: Ahí tenéis la ley del divorcio. Con este sistema ¿se pueden resolver problemas? ¿Es que acaso creéis que yo me asusto de radicalismos? No. Pero no es cuestión de radicalismos, sino de competencia y los ministros no entienden de nada de lo que se les ha encomendado. Y así, cuando estaban los agricultores preocupados con el problema del trigo ¿sabéis lo que hacía el señor Domingo? Pues escribir un drama. Y cuando los valencianos buscaban la solución al problema de la naranja ¿qué hacía el Sr. Azafra? Pues escribir otro (aplausos y risas).

Hombres de la extrema izquierda, como Rodrigo Soriano y Barriobero, han dicho que era un desatino la Reforma agraria. Con ella no se soluciona el problema y se mata a la ganadería. Debía haber solidaridad entre la ganadería y la agricultura. ¿Para qué quieren los obreros ser propietarios? Yo conozco a un propietario que me dijo: «Yo tenía 2 o 3 obreros y les regalé un pedazo de tierra, y al poco me dijeron que no querían la tierra, sino un jornal seguro» (Muy bien).

Yo he sido periodista y ganaba dinero, pero fundé un periódico y perdí todo lo que había ganado. (Aplausos). Y es que hay que tener espíritu para ser propietarios. No se puede suprimir al patrono. Y por eso, el Estado podrá legislar, pero no hacer ni industria ni agricultura de donde viene el fracaso del socialismo.

La minoría agraria pone por encima de todos los intereses el de la tierra. Nosotros no queremos gobernar, sino que nos gobiernen bien (Muy bien).

El interés agrícola es siempre el mismo; entre la riqueza de Levante y Castilla no hay incompatibilidad, lo que demuestra que lo único que interesa a España es su prosperidad.

Yo no soy pesimista; soy un viejo que cumplirá los 64 años la víspera de San Antonio, y espero con fiado en que este año celebraré mi santo con la caída de Gobierno

(risas y ovación). Y como viejo me anima el ver a una juventud entusiasta que ha de recoger la bandera que nosotros dejemos (muy bien).

Y por último os digo: agricultores, hacéd que caiga el Gobierno, y a los ministros decidles que se vayan a mandar llover. (Una clamorosa ovación acogió la última frase del Sr. Royo Villanova.)

## Orden y organización

Salvo los líos incidentes que dejamos reseñados y que sólo sirvieron para acrecentar el entusiasmo de la muchedumbre que concurrió al mitin, el acto se celebró dentro del mayor orden, debido a la organización de «Unión Ciudadana», por la que recibió muchas felicitaciones a las que unimos la nuestra.

Uno de los detalles de tan perfecta organización fué la instalación de altavoces que para comodidad del público, fué hecha por la casa Vidal Vidal de esta capital, Prueba la perfección de la instalación el hecho de que unos desconocidos cortaron el hilo de tierra del amplificador, avería que repararon los encargados de la instalación en breves minutos sin que se notase luego ninguna imperfección.

A pesar de la gran concurrencia, la salida se verificó dentro del mayor orden y entusiasmo entre vivas a los oradores y a España católica.

## Vino de honor

A las cinco, y en los locales de la «Agrupación Agraria» ofreció esta entidad un lunch en honor de los oradores.

En el acto reinó gran cordialidad y se improvisaron entusiastas brindis. Al final y entre grandes aplausos se eligió por unanimidad al señor Royo Villanova presidente honorario de la «Agrupación Agraria».

Acto seguido salieron en «auto» del Sr. Zurdo para Madrid, el señor Royo Villanova y el Sr. Hueso.

## Colofón

El acto de Arévalo ha sido de los más hermosos que hemos presenciado. Cinco mil hombres henchidos de fe y entusiasmo formaban un hez de corazones que son la esperanza de España.

¡Arévalo! Ayer escribiste una página en la historia de la España contemporánea. Y con la hidalgía de la noble Castilla fuiste fiel a tu leyenda. «Muy noble y muy leal». Eso has sido siempre y eso fuistes ayer.

«Los agrarios son la salvación de España», rezaba un cartel, y nosotros y la España sensata y consciente piensa lo mismo.

Conste desde estas columnas nuestra enhorabuena al pueblo de Arévalo y a cuantos allí se congregaron ayer, de un modo especial a los organizadores del acto y a los elocuentes oradores, y expresamos el más vivo agradecimiento a don Luis Marín Sanz, activo y culto colaborador de EL DIARIO DE AVILA por las deferencias que para con nosotros ha tenido, lo que ha facilitado de una manera considerable nuestra labor informativa.

## BALNEARIO

### CALDAS DE OVIEDO

Agua termal azcada muy radioactiva. Reumatismo, catarros, gripe mal curada. Notable resultado en la hipertensión arterial.

GRAN HOTEL DEL BALNEARIO

Automóvil desde Oviedo

15 de junio a 30 de septiembre

## «RECAUCHUTADOS BADALS»

Compra en tu neumático usado

Madrazo, 9.—MADRID

EL DIARIO DE AVILA

## MONO-XUAL

Contra la impotencia o vejez prematura

HOMBRES DEBILES: Ya no hay que pensar en operaciones cruentas para inyectar glándulas de mono. Por vía bucal, y en agua azucarada, puede usted ingerir inyectos bio-químicos MONO-XUAL y será otro hombre. Correspondiente y folleto especial gratis: al apartado 1.220 Madrid. De venta: Gayoso, Arenal, 2. Centros de Espectáculos y Farmacias. Precio: 20 pesetas (Envío por correo una peseta más).



## La nueva constitución de la Diputación provincial

En la sesión ordinaria de la Comisión gestora de la Diputación, celebrada el pasado sábado, tomaron posesión los nuevos vocales de la misma recientemente nombrados, D. Germán Jiménez y D. Clemente Garzón.

Por la tarde tuvo lugar sesión extraordinaria para elegir presidente, cargo vacante por la renuncia del Sr. Fontanilla, resultando designado por mayoría de votos don Daniel Díaz, quedando la Comisión constituida en la forma siguiente:

Presidente: D. Daniel Díaz, al calde de San Esteban del Valle (radical socialista); vicepresidente: D. Adrián Medrano, concejal de Avila (radical); vocales: D. Melchor Melero, concejal de Avila (radical); D. Pedro Herranz, alcalde de Navalperal de Pinares (socialista); D. Eladio Hernández, concejal de Casas del Puerto de Villatoro (socialista); D. Germán Jiménez, alcalde de Grajos (Acción Republicana), y D. Clemente Garzón, concejal de Madrigal (radical socialista).

## SE ALQUILA

Piso amueblado con cuarto baño y terraza. Razón fonda de Estación.

Recordatorios 1.ª Comunión  
Los más nuevos y variados modelos.  
Imprenta SENEN MARTIN

## PERDIDA

De un paraguas de señora en la misa de once en la Iglesia de la Magdalena. Se agradecerá a quien lo haya encontrado lo devuelva en esta Administración.

EFTRAVIO de una vaca, pelo oscuro, arceciada, marca A. J. en la llana derecha, edad ocho años. Se ruega a quien sepa su paradero avise a su dueño, D. Amalio Jiménez, en Gallegos de Sobrinos.

## Ecos de sociedad

### Nuestro pésame

Don Pedro Caravaca ha sido asesinado en Sevilla, donde, como se sabe, tan estimadas eran sus prendas de buen católico y buen ciudadano. Era sobrino carnal del culto abogado y antiguo redactor de este periódico D. Juan Ruiz de Salezar, a quien como a su distinguida esposa y demás familiares de la víctima, enviamos nuestro más sentido pésame.

### Aniversario

Mañana se cumple el primer aniversario de la muerte de D. Federico Resina López.

A la familia del finado renovamos nuestro pésame.

### Enferma

Se ha agravado en la enfermedad que sufre, habiéndole sido administrados los Santos Sacramentos, la señora madre del industrial D. Antonio Martín.

### Viajeros

Hemos tenido el gusto de saludar en ésta al Magistral de Salamanca D. Aniceto de Castro, a quien acompañaba el canónigo de aquella Catedral y culto periodista D. Manuel Cuartero.

También ha llegado de Madrid el Intendente militar retirado y culto publicista, don Rafael Fuentes Arias.

De paso para Salamanca ha pasado unas horas en Avila don Francisco Jiménez.

Ayer pasaron el día en Avila el industrial de Madrid D. Gregorio Herrera, D. Luis Merino, don Adrián Herranz y D. Alejandro Serrano.

Con motivo de la enfermedad que aqueja a la señorita Ortega Nieto, ha salido para Madrid la señorita Marina Nieto.

### Funeral

Mañana se cumple el primer aniversario del fallecimiento del reputado médico titular de Navalvenga D. Anibal González Arroyo. Con tan triste motivo, el funeral que se celebre en dicho pueblo, así como

## Debut del Circo Alcázar

El pasado sábado debutó en la barraca instalada en la plaza de San Vicente el circo Alcázar, recientemente llegado a esta población. Todos los números fueron del agrado del público, especialmente los maravillosos trabajos de Carleodopol, gran ilusionista; hermanas Mógicas, los megos de la bicicleta en la que realizan arriesgadísimos trabajos, Felferty Martineiti, formidables ciows musicales.

Los elementos de este conjunto proceden del circo Feljó que, como recordarán nuestros lectores fué pasto de las llamas hace unos días en la vecina ciudad de Segovia.

Hemos tenido ocasión de hablar con los elementos que integran la compañía del circo Alcázar, los cuales nos manifestaron que los artistas habían quedado en la miseria. Con gran emoción nos refirieron el incendio del circo, añadiendo que dan muchas gracias a Dios porque el fuego se produjo en hora que no había función, pues en caso contrario la catástrofe habiese sido terrible.

A causa del mal tiempo ayer hubieron de suspenderse las funciones, lo que vino a aumentar la precaria situación por que atraviesan. Es de esperar que en Avila les acompañe la suerte y acuda a aplaudirlos numeroso público.

Se avisa a todos los asociados que tendrá lugar la Junta general el día 25 a las ocho de la noche en el domicilio social San Millán número 9, en segunda convocatoria y serán válidos los acuerdos que se tomen sea cualquiera el número de concurrentes.

Se ruega encarecidamente la asistencia por tener que tratar asuntos tan importantes como son la elección de mesa Directiva, concurso de pesca, echada de alevines de truchas y asuntos federativos.

### La Directiva

Las misas que se dirán los días 24, 25, 26 y 27 en el mismo, y las que se digan también mañana en la Iglesia de la Santa en el altar de la Virgen del Carmen a las siete y media y ocho, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

A la distinguida familia del finado renovamos nuestro pésame.

## Primera Comunión en la Parroquia de San Pedro

El altar mayor entre nubes de gasas azules y blancas iluminadas por transparencia con reflectores ocultos, deparaban un trono algo fantástico a la Virgen Milagrosa, también clareada por una aureola azulina resplandeciente como retazo de cielo entre tules de gloria y flores de paraíso. Allí se lució el exquisito gusto de las señoritas catequistas y de algunas señoras de extraordinario sentido estético y no menor actividad.

Al llegar al altar el celoso Párroco, D. Robustiano Pérez Arroyo para celebrar, el abanderado izada la preciosa enseña del Centro Catequístico, y escoltado por el cortejo de honor y de cinco acólitos, que más bien parecían ángeles con sus trajes blancos como la nieve de nuestras sierras, hicieron el desfile de rúbrica, desde la sacristía hasta el Presbiterio, emocionando a sus compañeros y familiares vestidos con sus trajes de gran gala, sus bandos y lazos bordados en sedas los niños, y sus coronas de azucenas y ricos velos de tul blanco las niñas, dispuestos a esperar el su blime momento de recibir al Dios tres veces santo.

El templo estaba completamente lleno de fieles. Antes de distribuir el Pan de los Angeles, el señor párroco dirigió una sentida y emocionante plática a todos, recordando que iban a realizar el acto más grande que quizá en su vida realizaran; enfervorizó a los corazones ya impacientes por llevar a su pecho a Jesús, y a los acordes del armonium entre las notas de sencillos motetes arrancadas al teclado entre dulces arpeggios por el coadjutor, Sr. Moreno, e interpretados por el coro afinadísimo, completo y perfecto de señoritas de esta Iglesia, llegaron de dos en dos en número de más de cincuenta los niños y niñas de primera comunión, y en número de trescientos los de otras comuniones, aparte de las personas ma-

yores que también comulgaron, resultando el conjunto algo verdaderamente maravilloso y encantador.

Terminado el Santo Sacrificio de la Misa y la Exposición de Su Divina Majestad, fueron trasladados los niños y niñas al Internado Teresiano donde les sirvieron un succulento desayuno distinguidas señoritas de aquel centro, repartiéndolo al final libros devocionarios y estampas recordatorias.

A las cinco de la tarde, con la Iglesia llena de fieles como en la mañana, se hizo exposición de Su Divina Majestad; la niña Pacla declamó a la Virgen una bonita poesía y la niña Carmen Gil hizo en nombre de sus compañeras y de todos los niños, la Renovación de las Promesas del Bautismo. Hecha la Reserva, marcharon todos al Colegio de la Purísima (Nieves) donde contemplaron con verdadero entusiasmo la sesión de cine anunciada que mucho les gustó y les hizo reír; creciendo sin límites su alborozo al proyectar la cinta de Avila y ver en la pantalla al señor Mangas, bajo cuya dirección artística se ha llevado a cabo esta simpática velada.

Fué presidida por El Sr. Párroco y otros dignos sacerdotes.

El salón estaba completamente lleno de público; aparte de los niños, muchas personas de la alta sociedad abulense cuyos nombres no citamos por no incurrir en omisiones involuntarias.

Terminado el acto, las infatigables catequistas repartieron trescientas meriendas de bocadillos de jamón y salchichón, naranjas y caramelos a otros tantos de niños y niñas, ayudadas por las virtuosas Hermanas de la Caridad de dicho Colegio, reinando en todos la más completa satisfacción.

El acto no pudo resultar más brillante y alroso. En nombre del Párroco y los coadjutores de dicha Iglesia, damos las gracias a todas estas abnegadas y bellas señoritas catequistas y cantoras, a las señoras y caballeros que han tomado una parte activa en esta fiesta—como si fuera cosa propia—y a todos las personas favorecedoras de este Centro que de día en día va prosperando gigantesca y próspera. Dios premiará el esfuerzo de todos en el cielo.

S.

## ULTIMA HORA

### Resumen de noticias de última hora

MADRID, 22, 4:30 tarde.—El subsecretario de la gobernación manifestó que en Sevilla y presidido por el ministro de la Gobernación se había verificado el entierro del secretario de la F. E. D. A. agregando que durante el entierro los tradicionalistas se manifestaron ocurriendo diversos incidentes. También dijo que anoche habían sido detenidos algunos sospechosos como presuntos complicados en el asesinato.

SEVILLA.—El comercio ha cerrado hoy totalmente como asimismo las fábricas y talleres. Las fuerzas de Seguridad colocaron retenes en la plaza Nueva desde primera hora de la mañana. Han llegado numerosas y uultridas representaciones de Madrid, Córdoba, Huelva y Cádiz para asistir al entierro del Sr. Caravaca siendo portadores de muchas coronas. Una imponente manifestación he acompañando al cadáver. Durante el entierro una escuadrilla de aviación efectuó diversas evoluciones.

Antes del entierro, cuando el cadáver se hallaba en el depósito, desfiló ante él inmenso gentío. También acudió el Sr. Cruz Conde que dijo: «Cuando me otorgaron la Cruz de la Exposición prometí no ponerme hasta que le fuera también dada a él; hoy, en defecto de la justicia de los hombres, yo la coloco en la herida de su pecho para que se pudra con sus restos».

Al llegar el entierro a la calle de la Campana el público que contemplaba el desfile silbó al Sr. Casares Quiroga, al alcalde y a las autoridades. Al retirarse estos se formó una gran manifestación popular que ovacionó a Gil Robles y a Acción Popular.

Se ha abierto una suscripción para atender a la familia del asesinado la cual queda sin medios de vida. La suscripción ha alcanzado hoy mismo la suma de 130 000 pesetas y se supone que llegará al medio millón.



PRIMER ANIVERSARIO  
del señor

# DON FEDERICO RESINA LOPEZ

MAESTRO NACIONAL.

FALLECIO EL DIA 23 DE MAYO DE 1932

A los 56 años de edad

Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

**D. E. P.**

Su desconsolada esposa doña Leonor Benet Celma, hermanos doña María, doña Juana, doña Petra y don Valentin Resina López, hermanas políticas doña Bonifacia Velasco y doña Justa Rodríguez, sobrinos y demás familia.

Ruegan a sus amistades le encomienden a Dios en sus oraciones

Avila 22 de mayo de 1933

El funeral que se celebre el día 23 a las diez y la misa de ocho en la iglesia parroquial de Santiago Apostol de esta ciudad serán aplicadas por su alma.